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● 会 長 挨 拶
　私が海外へ出ている間に、あっという
間に円が100円を超えていました。この３
年間、円高が放置されたままの状態が続
いたせいで、人為的に行われているとし
か見えないような事柄で日本の競争力の
低迷、あるいは優良な企業や人が外国へ
出て行ってしまうという流れがようやく食

い止められてきたのかなということで、アベノミクスの効果、
賛否両論ありますものの第１段階については素直に結果を
評価すべきではないかと思います。
　連休前、ちょっと気になったことがあります。全国のイカ釣
り漁業協同組合が、円高による燃料高騰を受けて２日間の
抗議の休業をして、政府に対策と補償を求めているという
ニュースがありました。しかし、後でよく調べてみると、この
４月26、27日というのは満月の大潮でイカ釣り漁業はほと
んど漁が期待できない。従ってこういう日はほとんど漁に出
る船はいないという日なんだそうです。それをテレビが大々
的に取り上げて、イカの値段が上がるだの云 と々いうことを
言っていました。抗議の日程はともかくとして、私がこれはと
思ったのは、確かに為替の変動によって得をする人もいれ
ば損をする人もいます。しかし、円が安かった時に彼らはイ
カを安く売っていたのか。もちろん、為替変動、その他の事
情で燃料が上がれば販売価格を上げたり、何らかの手当を
しなければやっていけないというのはよく分かります。なら
ばこそ、まずイカ漁業関係者は、イカの値段を上げる努力を
する。あるいはアピールをする。業界自体の体質改善、体力
増強をする。そういうことを言わずにいきなり政府や自治体

に向かって、補償金や補助金を出せという主張をする。しか
も、それが安易に認められると考えているのかという、この
スタンスについては、私は理解に苦しんでいました。
　オイル価格はこの十数年間、暴騰した時もあれば何割も
安くなった時期もあって、始終変動してきたようではありま
すが、漁業者に対する軽油の燃料価格は、我々が市中で手
配する軽油価格に比べて遙かに安いという特例が認められ
ております。しかも調べてみると、過去燃料が高騰した時に
はしょっちゅう政府や自治体に対して補助金の申請、多額
の補助金、あるいは高騰分のほとんどを補う税金の減免と
いう施策が繰り返し行われてきたようです。かと言って、燃
料が下がった時に税金を戻したり、税金を上げたということ
は聞いたことがありません。
　ちょっとネットで調べるだけで漁業関係、農業関係への
補助金が恐ろしいほどの額で支出され続けてきたこと。ま
た、少し乱暴な言い方になりますが、この分野の業界の方々
は、すぐ事業関係に何か起こると決起集会を開いて政府や
自治体を脅かして税金や補助金をぶん取るということが続
いてきているように思います。私は決して補助金全てが悪い
というつもりはありません。前向きに何かを育てていこう、
援助をしていこうという形の補助金ならばいいんですけど、
自助努力、業界の体力、販売力の改善ということを抜きにし
た、こういう業界全体を補助金漬けにしていく。通常の産業
界なら当たり前に行う経営努力を抜きに、税金で何とかしよ
うという思考回路そのものが業界の体力、競争力を大幅に
奪ってきたように思われてなりません。多少、旧聞に属する
話題ではありますけれども、イカ漁船の休業はイカがなも
のかという、イカにも下世話な話で失礼しました。
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5月11～12日 短期交換派遣プログラム
地区最終選考会 並びにオリエンテーション
5月11～12日 短期交換派遣プログラム
地区最終選考会 並びにオリエンテーション

高知クラブが心を１つにして支える関 裕司ガバナーエレクト高知クラブが心を１つにして支える関 裕司ガバナーエレクト
■活動報告他
 ・5月11日（土）～12日（日） 短期交換派遣プログラム 地区最終選考会
　　　　　 　　　　　　並びにオリエンテーション╱サンライズホテル
 ・5月18日（土）～19日（日）
　　　　　 第18回 国際ロータリー日本青少年交換研究会広島会議╱広島
 ・6月　1日（土） インターアクトクラブ 会長･幹事研修会╱愛媛
 ・6月15日（土） 長期交換報告会╱観音寺
 ・6月21日（金）～28日（金） RI国際大会╱リスボン

ゲストスピーチ　　井上  孝志 氏　「なぜ、トマト？」



Kochi Rotary Club
● ロータリーソング「四つのテスト」

● 今週のピアノ曲「時には母のない子のように」
　　　　　　　　　ピアノ演奏：山内るり会員

● お 客 さ ま
火曜会　　中澤佐紀子さん　久松智津さん
ライラセミナー受講生　　前田光昭さん

◆ ライラセミナー終了証の交付
　宇治電化学工業（株）管理部財務課　　前田光昭さん

　先般行われたライラセミナーにご推薦いただき、参加してきました。この場をお借りし
て、皆様に心よりお礼申し上げます。
　今回のライラセミナーは、３月21日から24日の４日間行われ、私たちの班は13名１グルー
プで寝食を共にして無事プログラムを終えました。参加している人の意識やテーマの内容
等、非常にレベルが高く、厳しい内容であったことは事実ですが、多くの気づきを得ること
ができました。セミナーの核となるプログラムにバスセッションと呼ばれるテーマに基づい
て各班で話し合いをし、後で発表するフォーラムがありますが、朝方まで話し合いをして苦
労しました。
　今回のテーマは「良い社会とはどういうものか」というものでしたが、私が感じたのは、このテーマの答えを
見つけることが全てだったのではないかということです。年齢や性別、社会的立場の全く違う自分たちがお互い
を思いやって、尊重し合って、腹を割って話していくとこんなにも絆が深まって信頼関係ができるのかというこ
とに感動しました。同時に、今の自分の周りやコミュニティから少し失われつつあるものじゃないかと感じたの
も正直なところです。こういう感覚は久しぶりだなと感じました。
　この４日間で絆が深まり、かけがえのない一生の仲間となって余島を後にしました。私が感じたことをこれか
ら先、どう広げていけばいいのか。具体的にはまだまだ分かりませんが、何か考えて自分から行動していくよう
に努めていきたいと思います。非常に素晴らしいセミナーでしたので、より多くの若い人たちに参加していただ
けることを祈っています。皆さんに推薦していただき参加できたことを改めてお礼申し上げ、報告といたしま
す。ありがとうございました。

● ガバナー公式訪問について
　ガバナー公式訪問についての説明は、手続き要覧に載っていますのでご覧ください。
　関ガナバー年度の公式訪問は、ガバナーと地区を担当するガバナー補佐、当クラブからの随行
員の３名が１組になって訪問します。今日お配りしましたスケジュール表に基づいて、７月12日、高
松西ＲＣを皮切りに、約半年間で74クラブを皆さんに随行員として各クラブに訪問していただき
たいと思っています。旅費規定により、交通費、宿泊費、メイクアップ費も含めて支給されますが、
万が一事故が起こった場合は、その車にかかっている任意保険で処理をしていただきます。ガバ
ナー事務所から別途保険はかけませんので、ご了承いただきたいと思います。県外のクラブに訪

問するいい機会ですし、１日ロータリーにどっぷり浸かって見識を高めていくことも大事だと思います。随行員には経験
年数等、縛りは一切ありません。若い方にもどんどん参加していただきたいと思います。どうかご協力をよろしくお願い
いたします。

● ロータリー財団新地区補助金申請について  広末副会長

　社会奉仕委員会の協力を得て、地球33番地を強力にアピールしていこうと、ロータリー財団新
地区補助金の申請をしていました。しかし、４月17日付けで、３月末の締切に予定よりかなり多く
の応募があり、30万の予算を一律10万にするという連絡がありました。ロータリー財団委員長、
幹事、私で打ち合わせしましたが、今回は高知ＲＣとしては取り下げて再度検討することに、５月
第１理事会で決定し、地区の財団本部に連絡しました。来年度、もう一度じっくり検討していくこ
とになりました。
　ロータリー財団地区補助金奨学生について、高知ＲＣから推薦していた見津田さん（高知大生）
が合格したと、会長宛に正式に報告がありました。



Kochi Rotary Club

　その日、その時にしか
　　　経験する事の出来ない特別な時間　 

高知県地域子育てサポーター　呉  静恵 氏　

　私は人と出会うことやいろんな
ことにチャレンジすることが大好
きです。マッコリにワインを混ぜ
て飲むのも大好きで、人もお酒も
混ざり合うととても深みが出るな
と思っています。
　今、私はいろんな活動をしてい
ますが、その中でたんぽぽ教育研究所と言って、不登
校や引きこもりがちな若者の支援活動や保護者の相談
も受けています。しかし、中には相談に訪れにくい若
者もいます。そんな場合は家庭訪問をして、ご家族か
らいろんな情報を得て丁寧に状況を知った上で面談す
る形を取っています。いきなり何悩んじゅうがという
スタイルではなく、あくまでも若者が相談に来たいと
いう気持ちを大事にしています。
　チャイルドラインこうちは３年を迎えました。チャ
イルドラインは全国77団体の皆さんが毎日ボラン
ティアで子どもからの電話を一生懸命聞いています。
極端な話をすると、電話をかけてきた子どもに「この
くそばばあ」と罵声を浴びせられることがあります。
けれども、それを注意したり、説教することはありま
せん。罵声を浴びせないといけない子どもの気持ちを
大事に聞いていきます。そんなふうに言わないといけ
ない何かがあった？という、違う方角から話を進めて
いくと声のトーンが下がってきます。しかし、まだま
だ大人を信用していない子どもが多くいます。大人に
認められた体験のない、愛された経験のない子が育っ
ている現状があります。そんな子どもたちが何回も
チャイルドラインに電話をかけてくる間に、少しずつ
変わってきます。
　今年は内閣府から支援をもらって、サッカーの本田
選手が無償で協力してくれてチャイルドラインを応援
するポスターができました。高知でも国際ソロプチミ
スト高知様より多大なご支援をいただき、子どもたち
が虐待から逃げ込んでこれる子どもシェルター設立の
ために活動中です。先日、５月８日には24時間託児
所ルナソルがオープンしました。これはＮＰＯが設立
したもので、私に所長にという声をかけていただきお

● ゲストスピーチ
引き受けしています。１人親家庭で夜の仕事をせざる
を得ないお母さんは小さい子どもを置いて仕事には行
けません。ルナソルは24時間体制ですので、そんなお
母さんが安心して働けるように支援ができたらいいな
と思っています。親御さんに余裕がなくなると、子ど
もは可愛いけれどついつい叩いてしまったり大声を出
すといったことは日常的にあることです。けれど、こ
れがエスカレートしてしまうと、子どもの心は、自分
は大事にされていないという、自己肯定感がどんどん
低くなっていきます。その子たちが大人になると就職
しても長続きしないし、ニート、引きこもりになって
しまうことが多くあります。
　世の中ではよく、今の若者は何？と言われますし、
そういう目でみがちです。でもそうしたのは誰なの
か、その子、その人の育ちはみんな違っているんだ。
一般的な捉え方で子どもを見て欲しくない。人を決め
つけて欲しくないということです。育つ、育てる、こ
れはどういった違いがあるでしょう。私たちは子ども
を育てているかのようですが、実は、子ども、あるい
は社員は育つ力を持っているんです。それを引き出し
てあげる、どういう引き出し方ができるかというの
は、大人の裁量に大きく関わっていると思います。で
すから、ともに育つということがとても大切なんだと
思います。「そっ啄の機」という言葉は、雛鳥が卵の
中から、もう出たいと合図をすると、その音をキャッ
チした親鳥が外からタイミングよく殻を割って命が誕
生するという意味ですが、親は気づかれないように、
子どもがまるで自分の力で割ったというように、自信
をつけてやること、それがこの言葉の真髄ではない
か。これは親子関係にも師弟関係にも言えることだと
思います。そういうグッドタイミングな状況を作るた
めに必要なのは、まずは信頼関係を築き、そしてよく
見ておく、観察しておく。さらに常にさりげなく寄り
添っていることです。
　最後に、私は将来、看取り師になりたいという夢を
持っています。人とのかかわりで貴重な特別な時間を
つくっていきたいと思っています。人生には生まれた
時の始まりがあって、亡くなる時の終わりがある。物
事もそうです。終わりがあるから、また始めることが
できます。その繰り返しで私たちは今、この時を生き
ているんだと思います。今日、こうして皆さんとお会
いできたことを大切にしたいと思います。

 ● 幹 事 報 告
 　　・観世流の能のチラシを配付しました。
　・ポリオ撲滅２億ドルチャレンジへの感謝状が届いています。
　・本日、６時から現新合同クラブ協議会を行います。
　・来週、21日は通常例会、24日は８クラブ合同夜間例会、28日は休会です。間違いのないよ
　　うにお願いします。
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　

Kochi Rotary Club

会長 千頭邦夫　　副会長 広末幸彦　　幹事 中村裕司　　副幹事 前田道雄　　会報責任者 吉門文惠

● 累 計 額  ［5 月14 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金1,042,600 円 152,103 円
さんさん

ポリオ 募 金 381,500 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知東RC 　5月22日→24日8RC合同夜間例会に変更（阪）	 高知南RC 　5月23日→24日8RC合同夜間例会に変更（阪）
	 高知中央RC 　5月23日→24日8RC合同夜間例会に変更（城）	 高知西RC 　5月24日→24日8RC合同夜間例会に変更（三）
	 高知北RC 　5月27日→24日8RC合同夜間例会に変更（三）	 高 知 R C 　5月28日→24日8RC合同夜間例会に変更（三）
	 高知ロイヤルRC 　5月28日→24日8RC合同夜間例会に変更（旭）	 高知ロイヤルRC 　6月11日→9日（日）トマト狩例会に変更（旭）
	 高知南RC 　6月13日→10日（月）日時計例会に変更（阪）	 高知ロイヤルRC 　6月18日→16日（日）10周年記念式典に変更（旭）
	 高知西RC 　6月21日　夜間例会（三）	 高知北RC 　6月24日　年度末家族合同夜間例会（三）
	 高 知 R C 　6月25日　あじさい夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC 　6月25日　夜間例会（旭）
	 高知東RC 　6月26日　最終夜間例会（阪）	 高知南RC 　6月27日　最終夜間例会（阪）
	 高知中央RC 　6月27日　最終夜間例会（城）

※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

5月24日 合同夜間例会に振替╱三翠園
◆ 6月4日のプログラム

　ゲストスピーチ　中越  五月 氏

ニコニコ箱
中村　裕司

吉澤文治郎

南　　範子

西山　彰一

松岡　宣明
日和﨑二郎

亥角　政春

「教えないから人が育つ」横田英毅のリーダー学を読みました。表紙の写真の襟に輝いているのはロ
ータリーバッジだと勝手に思い込んでおります。
Face	bookで高知のいろんな痕跡を探究する「高知の痕跡学会」を勝手に立ち上げて展開しておりま
したところ、高知放送さんからまさかのオファー。今週金曜日15：50からの「こうちアイプラス」で、私
の案内で高知の痕跡をやりますので、お暇な方だけご覧ください。野﨑局長、ゴメンナサイ！
５月12日、母の日には国際ソロプチミスト高知のチャリティバザーが大丸でありました。便宜を図って
くださった太田社長に感謝し、ニコニコします。
弊社の前田光昭にライラセミナーへの参加、並びに報告の機会をいただきありがとうございました。こ
れからも少しでも貢献できるように、研鑽を続けることと思います。重ね重ね厚く御礼申し上げます。
本日の千頭会長の冒頭のお話「まさにその通り！」と思いました。ニコニコします。
先月、家内に素敵な誕生祝いのお花をいた
だきありがとうございました。
結婚記念日のお祝いいただきありがとうござ
いました。週報で気づきました。まだ間に合
います。

総数

　4月30日

（-7）83 59 16 1 78.95　5月14日

（-6）88 58 11 13 86.59

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

ロータリー休日

◇5月11･12日 短期交換 地区最終選考会並びにオリエンテーション／サンライズホテル


